

FOJAL PRETENDE POTENCIAR CAPITALES

Sistema jalisciense de financiamiento busca calificación

Accedería a fondos internacionales de desarrollo para financiar grandes proyectos

Patricia Romo
EL ECONOMISTA

Guadalajara, Jal. COMO PARTE de su evolución, el Fondo Jalisco de Fomento Empresarial (Fojal) busca obtener la certificación de alguna calificadora internacional con el objetivo de acceder a fondos internacionales de desarrollo para potenciar el capital del que dispone y financiar proyectos productivos en el estado.

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Ernesto Sánchez Proal, indicó que el organismo iniciará este mismo año un proceso de preauditoría para buscar la calificación de alguna firma internacional con grado de inversión como Fitch Ratings y, a más tardar en dos años, concretar la evolución del actual sistema estatal de financiamiento.

“El sistema estatal de financiamiento es uno de los pilares del desarrollo económico de Jalisco y queremos fortalecerlo aún más”, destacó el funcionario.

“Uno de los proyectos clave que tenemos es evolucionar el sistema para que pueda apoyar cada vez a más sectores de la economía y que no solamente se restrinja a créditos a pymes (pequeñas y medianas empresas), sino que pueda apoyar a empresas medianas, grandes y también, eventualmente, proyectos de infraestructura”, indicó Sánchez Proal.

De acuerdo con el director general del Fojal, Héctor Aníbal Vélez Chong, actualmente, la bolsa anual con que cuenta ese fondo asciende a 750 millones de pesos, cifra que, dijo, resulta insuficiente para financiar proyectos mayores.

“Esa cantidad, según los proyectos que queremos realizar, la consideramos un tanto limitada. Nosotros consideramos que podemos potenciar el capital social que tiene Fojal; no depende de no-



Ernesto Sánchez indicó que este año se iniciará un proceso de preauditoría para buscar la calificación de alguna firma internacional. FOTO: ESPECIAL

750 MILLONES

de pesos es la bolsa anual del Fondo Jalisco de Fomento Empresarial, la cual resulta insuficiente.

sotros, eso depende de la calificación que se le pueda otorgar y de la atracción que podamos hacer, pero podríamos potenciar el capital en tres o cuatro veces”, detalló.

REMESAS PRODUCTIVAS

Otro de los proyectos estratégicos del Fondo Jalisco de Fomento Empresarial es atraer al estado las remesas de los connacionales radicados en Estados Unidos, a través de inversiones productivas para las regiones fuera de la zona metropolitana de Guadalajara.

El titular de Sedeco explicó que esos recursos llegarían al estado a través del Fojal, creando un fondo de garantías en el vecino país para que la institución pueda prestar recursos respaldados en dichas garantías, mismos que serían destinados a establecer negocios que a su vez generen empleo.

“Eso es convertir remesas en proyectos productivos. Está bien enviar remesas, pero muchas veces ellos (los connacionales) quieren también enviar dinero para establecer negocios aquí o para crecer negocios, entonces, les vamos a articular un medio para ha-

cerlo”, expuso.

En principio, el director del Fojal está en negociación con bancos estadounidenses para concretar el proyecto este mismo año.

“Ya hemos presentado el proyecto en Chicago a través de la oficina de Jalisco allá y hemos hablado también del proyecto en Los Ángeles y en San Antonio, Texas”, indicó Ernesto Sánchez.

De acuerdo con datos del Banco de México, Jalisco captó 1,643 millones de dólares de remesas en el primer semestre del año, ubicándose en segundo lugar nacional, detrás de Michoacán (1,672 millones).

IMPULSO INDUSTRIAL

El Fondo Jalisco de Fomento Empresarial puso en marcha la tercera etapa del programa Impulso para el Desarrollo Industrial y Regional en el Estado de Jalisco, a través del cual Fojal y Nacional Financiera operan como garantes para que la banca comercial otorgue créditos a las pymes en condiciones preferentes.

El financiamiento está enfocado en el desarrollo de actividades productivas de los sectores agroindustrial, automotriz y la fabricación de maquinaria y equipo.

Mediante este programa se prevé colocar financiamiento por un monto total de 271.6 millones de pesos durante los próximos cuatro meses, en beneficio de entre 70 y 75 empresas.